

individu de la nation. Examinons donc notre dette, à un autre point de vue:

Au point de vue de la fortune nationale, calculée d'après son revenu, nous sommes dans une position financière de beaucoup supérieure à celle d'il y a quinze ou vingt ans.

Il y a vingt ans, il aurait fallu prendre tout le revenu du Canada pendant six ans pour éteindre sa dette. Il y a dix ans, il aurait fallu cinq ans de son revenu AUJOURD'HUI, LA DETTE DU CANADA NE REPRESENTE PLUS QUE TROIS ANNEES DE SON REVENU.

Quel est le particulier en train de donner à sa propriété — qu'il a prise à l'état de nature — tout le développement dont elle est susceptible, qui ne se trouverait heureux de n'être en dette que de trois ans de son revenu, lorsqu'il a doublé ce revenu depuis dix ans et qu'il a la perspective de le doubler encore aussi rapidement sinon plus?

REVENU 1910-11 . . . . .	\$117,780,409.80
DETTE 1911 . . . . .	\$340,168,546.33

TROIS ANNEES DE REVENU PEUVENT PAYER TOUTE LA DETTE DU CANADA.

#### LE COMMERCE TOTAL DU CANADA

Le gouvernement libéral comme nous l'avons montré a TRIPLE les recettes du Canada.

Et il a obtenu ce résultat *sans créer* de taxes nouvelles et en *adoucissant* les taxes existantes.

Mais pour arriver à ce magnifique résultat, il a, par son activité, son talent, ses efforts extérieurs et intérieurs réussi à TRIPLER le commerce du Canada.

C'est ainsi qu'il a pu tripler le revenu.

En 1896, le commerce du Canada était de 239 millions.

En 1911 le commerce du Canada est de 728 millions.

TROIS FOIS PLUS DE COMMERCE,

TROIS FOIS PLUS DE RECETTES !